



Síntesis de medios

21 de julio de 2025

Primeras Planas

También hay récord en el robo de crudo
Hernán Bermúdez esconde bienes: sellan datos 5 años
Morena arropa a Adán, pese a señalamientos
García Harfuch: 1,500 detenidos y 3 mil armas incautadas en Sinaloa
El mayor beneficio del T-MEC es para 515 transeñales
Morena aprueba comisión NRDA bajo la sombra del caso Bermúdez
'En Morena no hay pactos de impunidad'
Desesperación
¡El mero mero choricero!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Exponen artesanías de presos

Con productos elaborados por personas privadas de la libertad de los centros penitenciarios de la CDMX, la Subsecretaría del **Sistema Penitenciario** de la **SSC** montó la exposición de "Hazme Valer" en un auditorio del Hospital General de México. [Reforma](#)

Pide la Brigada adoptar un can

En el Día Mundial del Perro, la **Brigada de Vigilancia Animal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana** llamó a la ciudadanía a adoptar a alguno de los 354 ejemplares que ha rescatado, entre ellos Missha, Chucky, Clifford, Pepe y Bailarina. [La Razón](#)

Salvan a pasajeros atrapados en una inundación

La lluvia dejó un microbús atrapado en una inundación en Picacho y Periférico Sur, alcaldía Álvaro Obregón. Los pasajeros quedaron atrapados por lo que tuvieron que ser auxiliados por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes reportaron que no hubo lesionados. [Basta](#)

Marchan en paz y brota vandalismo

La segunda marcha contra la gentrificación en la CDMX empezó de forma pacífica, pero se tornó violenta cuando una decena de manifestantes hicieron pintas en el bajopunte de Periférico e Insurgentes y destrozaron los vidrios de la estación Perisur del Metrobús. Unos 600 manifestantes se concentraron en la estación Fuentes Brotantes del Metrobús, sobre avenida Insurgentes y alrededor de 300 granaderos se apostaron alrededor de ellos. De acuerdo con la **SSC**, fueron 700 los elementos que se desplegaron a lo largo de la marcha, en distintos puntos. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Heraldo de México](#) / [El Sol de México](#) / [Ovaciones](#) / [Metro](#) / [El Financiero](#) / [Contra Réplica](#) / [Publimetro](#) / [24 Horas](#) / [Eje Central](#)

Detienen a dos

Como parte de las labores de inteligencia y patrullaje estratégico en la zona oriente de la capital, elementos de la SSC detuvieron a dos hombres en posesión de más de 420 dosis de droga y un arma de fuego larga, en la colonia Barrio San Miguel, alcaldía Iztapalapa. Los detenidos son presuntos integrantes del grupo criminal conocido como "Los Tanzanios". Uno de los hombres fue identificado como "El Popeye", quien, según las investigaciones, ha publicado imágenes en redes sociales posando con armas de fuego y paquetes de droga. Ambos fueron interceptados por policías que realizaban trabajos de investigación de campo para detectar puntos de venta de narcóticos en la zona. [Reforma](#) / [Jornada](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)



Peruano salió pica ojos

Un peruano fue detenido después de exigirle 95 mil pesos a un automovilista de la tercera edad por supuestamente ayudarlo con sus neumáticos pinchados en la colonia Del Valle, alcaldía Benito Juárez. La esposa de la víctima fue quien denunció la extorsión. [El Gráfico](#)

Mueren 3 motoristas en choques

Tres motociclistas perdieron la vida ayer en el mismo número de accidentes viales, en dos alcaldías de la Ciudad y un municipio mexiquense. Uno de ellos fue una pareja que viajaba por los carriles centrales en Calzada Ignacio Zaragoza y Avenida Central, colonia Tepalcates, alcaldía Iztapalapa, en una motoneta de bajo cilindraje, fueron embestidos por un autobús; el chofer aceleró para huir pero los testigos del accidente lo alcanzaron y retuvieron hasta que los policías llegaron al lugar. El conductor fue detenido y llevado a la agencia ministerial. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Manolita lo delató

Un adulto mayor fue captado masturbándose mientras entablaba una conversación con una mujer policía en los torniquetes de una estación del Metro, presuntamente de la Línea 8. Aunque la oficial no pudo ver lo que hacía el hombre mientras le pedía orientación a ella, alguien grabó desde lejos la escena y lo denunció. De acuerdo con reportes policiales, el hombre fue detenido. [Metro](#)

Cae presunto asaltante de un minisúper

Un sujeto fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Tacuba acusado de robar un minisúper con violencia en avenida Santa Cruz Cacalco, de la colonia México Nuevo, alcaldía Miguel Hidalgo. [La Prensa](#)

Difunden video del asesinato de colaboradores de Clara Brugada

A dos meses del asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz, colaboradores de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, se difundió un video que muestra a tres sujetos presuntamente implicados en el crimen, lo que ha aportado nuevas líneas de investigación a las autoridades capitalinas. La Fiscalía General de Justicia de la CDMX, en coordinación con la SSC y autoridades federales, confirmó que los tres individuos ya fueron identificados como posibles autores materiales. [Contra Réplica](#)

Herida abierta

Del 1 de enero al 18 de julio de 2025 se registraron mil 195 desapariciones en la CDMX, lo que representa un aumento del 86 por ciento comparado a los registros del mismo lapso de 2024, cuando se contabilizaron 642, según datos del Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas. Royfid Torres, diputado local y coordinador de la bancada de MC, indicó que se está proponiendo constituir una comisión especial para atender el tema de los desaparecidos, que podamos entender cómo van a funcionar estas nuevas medidas de coordinación entre el Gobierno, la Comisión de Búsqueda, la Fiscalía y **Seguridad Ciudadana**. [Reporte Índigo](#)

Exigen el regreso de las estatuas de Fidel Castro y el Che

Alrededor de 150 personas se reunieron en el Jardín Tabacalera para exigir el regreso de las estatuas de Fidel Castro y Ernesto Che Guevara a este sitio, las cuales fueron retiradas el pasado 16 julio por la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega. Se encontraba en las inmediaciones de este parque personal de la Secretaría de Gobierno, de la alcaldía Cuauhtémoc, al igual que **policías capitalinos**. [El Universal](#)



Síntesis de medios

21 de julio de 2025

Durante época de lluvias...

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** aconseja a los dueños de perritos: Pasearlos antes de que llueva para evitar que se mojen o enfríen. Evitar charcos, ya que se acumulan bacterias. Usar impermeable para mantenerlos secos, se puede complementar con botitas. Mantenerlo identificado, ya que con la lluvia y el ruido de los truenos pueden asustarse y escapar. Secar su pelaje y patitas al regresar a casa. [El Universal](#)

Llueve en una hora lo que en semana y media en CDMX

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, informó que las intensas lluvias registradas el sábado, 19 de julio, dejaron un acumulado de más de 23 millones de metros cúbicos de agua en la CDMX. Para atender la emergencia, el gobierno capitalino activó el Operativo Tlaloque, desplegando a más de 1,200 funcionarios de diversas dependencias. La Secretaría de Gestión Integral del Agua movilizó 290 trabajadores y más de 40 vehículos especializados, incluyendo unidades Hércules, hidroneumáticos y motobombas. [El Economista](#)

En el Cerro del Judío, por las lluvias, 87 viviendas fueron afectadas; 12 con daño estructural y 9 vehículos

En la alcaldía La Magdalena Contreras resultaron afectadas 87 viviendas debido a las intensas lluvias que se registraron el pasado sábado y en 16 de ellas hubo pérdida total de enseres y 12 con afectación estructural, informó la jefa de Gobierno, Clara Brugada. La mandataria dijo que en los medios de comunicación se pudieron ver las imágenes del agua tan intensa, pero no hubo imágenes de los 400 funcionarios que llegaron a ayudar, así como los voluntarios del grupo Córdones de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#)

¡Bájale al volumen, porfa!

La contaminación acústica en la CDMX, al igual que en otras metrópolis, es una amenaza para la salud. Si un vecino, establecimiento u obra no le baja, puedes denunciarlos ante las siguientes autoridades locales: Sedema, PAOT, SSC o en la plataforma Queja Virtual. En el caso de fiestas particulares, ruido en vía pública, de ambulantes o vecinos, llamar al 911 o ingresar a la aplicación Mi Policía. [+Chilango](#)

Supervisan en Coyoacán obras rumbo al Mundial

Las obras de remodelación y reconstrucción para recibir el Mundial de Fútbol FIFA 2026 serán perdurables, de gran calidad y ayuda para la población que habita en zonas cercanas al Estadio Azteca, aseguró el alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez. El funcionario recorrió las calles aledañas a la zona del recinto deportivo, así como el Circuito Azteca, acompañado de las directoras generales de Obras, Martha Amalia Elguea Viniestra; de **Seguridad Ciudadana**, Aurora Monserrat Cruz Ramírez y el director general de Servicios Urbanos, Juan Manuel Cortés Rico. [La Razón](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#)

"Los niños migrantes nos salvaron", afirman en escuela primaria de la colonia Vallejo

En la escuela primaria La Prensa Pemex, en la colonia Vallejo, los niños y niñas migrantes que viven en el campamento irregular de esta zona han encontrado un espacio de oportunidad para continuar con su educación, que en algunos casos se ha visto truncada por meses o, incluso, hasta por un año. Los niños y niñas que acuden a la escuela expresan su apego a este centro escolar que los impulsa a continuar su aprendizaje y algún día ser médicos, veterinarios, **policías**, entre muchas otras profesiones. [La Jornada](#)



Columna En Flagrancia: Adiós al celular / Gustavo Fondevila

De enero de 2016 a diciembre de 2017, los robos de celulares con violencia aumentaron alrededor de 550%, pero para 2024 la cifra ya había caído a 10 celulares robados en la capital del país. Lo más interesante es que ya se registran más detenciones de ladrones que celulares. Solo en enero de 2025, elementos de la Policía Auxiliar detuvieron a 14 personas en la Plaza de la Constitución y calles cercanas. Mientras que en todo 2024 solo se reportaron 10 celulares robados y en lo que va del 2025, 9. Por decir otro ejemplo, en mayo pasado se robaron 2 mil 800 celulares de las oficinas en la SEBIEN, sin que aparezca en ninguna estadística de denuncia. [Reforma](#)

Columna El Caballito: ¿Qué hacer con el bloque negro en las marchas?

Le platicamos que ayer se puso a prueba, literalmente, el protocolo de actuación para evitar la violencia en las marchas en la CDMX. Una movilización proPalestina, otra por el retiro de las estatuas de Fidel Castro y Ernesto Che Guevara y la protesta contra la gentrificación. En las dos primeras hubo saldo blanco y en la tercera, con el diálogo previo y negocios cerrados, protegidos con maderas y que los policías los vigilaran en todo momento, los destrozos se minimizaron hasta que los encapuchados huyeron a CU, donde saben que la **policía capitalina** no puede ingresar, y ahí destruyeron la fachada del MUAC. [El Universal](#)

Columna Ciudad Perdida: De Pasadita / Miguel Ángel Velázquez

Ayer volvieron las hordas negras a vandalizar una parte de la ciudad, cuando se protestaba contra una construcción en Fuentes Brotantes, en la alcaldía de Tlalpan, la horda negra fue aconsejada a dirigirse a CU para provocar que **la policía** que les había impedido, sin violencia, atacar lo que tenían al paso, cayera en la trampa y los persiguiera al campus, lo que se habría interpretado como una violación a la autonomía. **Los de Azul** se quedaron fuera de CU y, entonces, se ordenó a los de negro atacar el MUAC. [La Jornada](#)

Columna Rozones: ¿Y ahora por qué contra la UNAM?

De lamentar, nos comentan, la agresión que perpetraron encapuchados, tras la segunda marcha anti-gentrificación, contra instalaciones de la UNAM. Y es que resulta que decidieron desprenderse del contingente para ir a atacar la librería Julio Torri y el Museo Universitario de Arte Contemporáneo, es que, en Insurgentes, los **granaderos** disuadieron las agresiones, pero en la UNAM los encapuchados no tuvieron freno. Uf. [La Razón](#)

Columna Altavoz: Tlaloque: Tromba y acción / Salvador Guerrero Chiprés

Las cuatro colonias tuvieron una tromba, solidaridad y la fiesta patronal en la Magdalena Contreras. Reacción inmediata instruida y atendida por las secretarías de Gestión Integral de Riesgo y Protección Civil, Gestión Integral del Agua, de Seguridad Ciudadana, Obras, Vivienda, Bienestar, Salud, Medio Ambiente, en coordinación con Bomberos, el C5 y la alcaldía de un excepcionalmente asertivo Mercado. Todas las dependencias desplegaron ayuda territorial, desde las barrancas hasta las zonas más críticas. [Basta](#)

Columna Yo Lector: Coladeras saturadas de grasa

En La Magdalena Contreras muchas calles de sus colonias y barrios se convirtieron en furiosos ríos que se metieron en las viviendas y arrastraron varias decenas de coches en la Supervía Poniente, Luis Cabrera y el Periférico Sur. Los vecinos, junto **con policías y bomberos**, se dedicaron a atender la emergencia, a ayudar a los afectados en sus casas y a quienes quedaron atrapados en sus vehículos luego de que fueron sorprendidos por una especie de tsunami urbano. [Excélsior](#)



Artículo: Democracia en marcha / Salvador Guerrero Chiprés

En la CDMX se han desarrollado protocolos para la vigilancia de las manifestaciones que intentan romper con la lógica de la confrontación, desde la extinción del cuerpo de granaderos por parte de la ahora presidenta Claudia Sheinbaum cuando fue jefa de Gobierno, hasta el protocolo de acompañamiento de ayer a la marcha contra la gentrificación con el encapsulamiento y la **presencia policial** sin armas. [La Crónica de Hoy](#)

Policiaco

Hallan 2 cuerpos en Canal Nacional

En puntos distintos fueron localizados los cuerpos de dos hombres muertos, uno de ellos en la colonia Canal Nacional. Vecinos vieron una mochila en el agua, al acercarse a la orilla se dieron cuenta de que era una petaca que colgaba del cuerpo de un hombre. Por lo que pidieron ayuda de policías para que acudieran al canal en la zona de la avenida Canal Nacional y la Calzada de las Bombas, alcaldía Coyoacán, en donde flotaba el cuerpo. Ahí policías, paramédicos y bomberos capitalinos hallaron el cadáver del hombre, se desconocía si él cayó por accidente al canal o si se trató de un homicidio, fue trasladado como desconocido al anfiteatro de la agencia ministerial. [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Perece motociclista al pasarse un semáforo

Un motociclista falleció mientras su copiloto resultó herido después de impactarse contra un automóvil que cruzaba la avenida, en Miguel Hidalgo. Al llegar al cruce de la calzada Mariano Escobedo, el conductor se encontró con un semáforo en alto. En lugar de detenerse a esperar su turno, el joven motociclista aceleró. Elementos policiacos acordonaron el área. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

A Pamela la mataron por defender a su hijo

Una mujer perdió la vida al ser atacada a balazos tras denunciar a su pareja sentimental por el abuso sexual en contra de su hijo. Los hechos ocurrieron afuera de su domicilio ubicado en calle Cuauhtémoc, de la colonia Santa María Aztahuacan, alcaldía Iztapalapa, cuando regresaba de una audiencia por el caso; reportes policiales señalan que el agresor escapó en una motocicleta. [Basta](#) / [Eje Central](#)

Fatal volcadura deja una mujer sin vida

Una mujer perdió la vida después de que el vehículo en el que viajaba perdiera el control y terminara volcado en calzada de Tlalpan, de la colonia Américas Unidas, alcaldía Benito Juárez, tres personas más resultaron heridas. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos, quienes trasladaron a los lesionados a un hospital cercano. [La Prensa](#) / [Basta](#)

Sistema Penitenciario

Cae mujer por meter droga al Reclusorio

Una mujer fue detenida al intentar ingresar cocaína oculta entre sus ropas al Reclusorio Preventivo Varonil Oriente, en la alcaldía Iztapalapa, los elementos policiacos notaron su comportamiento nervioso y evasivo durante una revisión a visitantes. [Basta](#)



Justicia

Hermano de atacante con ácido incendia propiedad de la víctima

Elisa Xolalpa Martínez, quien fue atacada con ácido hace más de 20 años por su expareja, ahora es víctima de agresiones y amenazas por parte del hermano de su agresor, y lamenta que la Fiscalía General de Justicia de la CDMX no le haya otorgado medidas de protección por la carpeta de investigación que extravió. [La Jornada](#)

Imagen Destacada

La Razón

Pide la Brigada adoptar un can

